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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В структуру Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
будут внесены изменения 

Предложения по внесению изменений в структуру Администрации Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района были представлены депутатам на заседании постоянной 
комиссии по развитию местного самоуправления районного Совета, заседание которой 
провел депутат Александр Тополь. 

Как сообщила заместитель Главы Таймыра по финансовым и экономическим вопросам 
Натэла Скобеева, в структуре Администрации муниципального района предлагается создать 
отдел по региональным выплатам, который займется реализацией переданных 
государственных полномочий в части предоставления компенсационных выплат лицам, 
ведущим традиционный образ жизни и осуществляющим традиционную хозяйственную 
деятельность на территории муниципального района. 

Напомним, ранее реализацию данных полномочий осуществляло Управление 
социальной защиты населения Администрации муниципального района. С января 2020 года в 
связи с реорганизацией органов социальной защиты эти функции переданы районной 
Администрации. 

Для формирования нового отдела краевым законом была увеличена численность 
муниципальных служащих Таймыра, реализующих переданные государственные полномочия 
по обеспечению гарантий прав коренных малочисленных народов Севера, на 4 единицы. 

«Таймыр» 
Вопрос обращения с твердыми коммунальными отходами в таймырских поселках 
обсудили депутаты районного Совета 

Заседание постоянной комиссии Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета по 
вопросам жизнеобеспечения было посвящено рассмотрению инициативы депутата Геннадия 
Щукина по вопросу обращения с твердыми коммунальными отходами (далее - ТКО) на 
территории полуострова. 

В своем выступлении автор предложения акцентировал внимание на отставании 
Таймыра от ряда других регионов страны по внедрению и реализации экологических 
проектов, в частности, по организации сбора и утилизации ТКО. По словам Геннадия 
Кирилловича, региональный оператор ООО «Росттех» занимается данной деятельностью 
исключительно в городе Дудинке, не охватывая остальные поселений Таймыра. 

В своем обращении депутат предлагает за счет организационных и технических 
мероприятий, применения современных технологий создать условия для безопасного 
обращения с ТКО в населенных пунктах, значительно отдаленных от районного центра, 
создать оптимальную технологическую и логистическую цепочку между поселениями, а также 
реализовать современные решения по извлечению энергоресурсов для обеспечения 
поселков и созданию новых рабочих мест. 

Свое видение решения проблемы автор инициативы представил в виде презентации, в 
которой проанализировал территориальные особенности нашего полуострова, подлежащие 
решению экологические задачи, обозначил предполагаемые сроки достижения целевых 
показателей. Поэтапная реализация проекта была предложена депутатам в виде дорожной 
карты. 

Заслушав представленную докладчиком информацию, а также мнение заместителя 
Главы Таймыра по вопросам развития инфраструктуры и завоза топливно-энергетических 
ресурсов Сергея Шаронова, который сообщил, что на территории сельского поселения 
Хатанга аналогичный проект по организации системы обращения с ТКО уже реализуется, 
депутаты решили заслушать на заседании постоянной комиссии по вопросам 
жизнеобеспечения в октябре текущего года информацию о результатах хатангского проекта. 
Автор инициативы, по поручению коллег, продолжит детальную проработку своего 
предложения с Администрацией муниципального района и об итогах доложит на заседании 
постоянной комиссии также в октябре. 

«Таймыр» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке оценили качество очистки мест общего пользования 

В Дудинке оценили качество очистки мест общего пользования18 февраля 
исполняющая обязанности Главы города Дудинки Янина Квасова провела выездное 
совещание, темой которого стало обеспечение комфортного передвижения горожан по 
тротуарам, стационарным переходам и лестницам города. Участие в совещании приняли 
председатель Дудинского городского Совета депутатов Сергей Бородин, специалисты 
комитета ЖКХ администрации города и представители ООО «Вита». В 2020 году организация 
обеспечивает содержание тротуаров, дорожек, лестниц с ручной очисткой, территорий 
общего пользования, занимается санитарной очисткой и благоустройством городских 
территорий. 

В ходе объезда рабочей группой был выявлен ряд проблемных участков. Так, 
подрядчику указано на необходимость устранения нарушений на Набережной площади, 
пешеходной дорожке у старого въездного знака, пешеходном трапе по ул. Щорса 17,17а,17б, 
переходах в районе седьмой и третьей школ, участке дороги между домами 35 и 37а на ул. 
Щорса и в районе магазина «Теремок». Как отметила Янина Иосифовна, выезд показал 
неудовлетворительное содержание подрядчиком многих вверенных ему объектов. 
Результатом совещания стало поручение ООО «Вита» устранить все выявленные в ходе 
осмотра нарушения, а специалистам комитета ЖКХ — усилить контроль над выполнением 
работ подрядной организацией. «В этом году зима особенно снежная, но контрактные 
обязательства никто не отменяет. Уборка снега должна производиться качественно и 
своевременно», — резюмировала Янина Квасова. 
 
Почтовые отделения Дудинки изменят расписание в праздники 

Норильский почтамт уведомляет горожан, что в связи с предстоящими праздниками — 
Днём защитника Отечества и Международным женским днем, режим работы почтовых 
отделений Дудинки изменится. 

Так, 22 февраля и 7 марта центральное отделение почтовой связи будет работать с 
09:00 до 17:00 без перерыва на обед. Отделение связи № 647005, расположенное в пятом 
микрорайоне города, в эти даты начнет работу в 11:00, а завершит в 18:00, с перерывом на 
обед с 14:00 до 15:00. 

24 февраля и 9 марта в почтовых отделениях Дудинки — выходные дни. 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

5,2 миллиарда рублей небходимо для создания инфраструктуры туркластера 
«Арктический». В кластер войдут территории Норильска, Дудинки и плато Путорана. 

Создание инфраструктуры туристко-рекреационного кластера «Арктический» на севере 
Красноярского края оценивается в 5,2 млрд рублей. Об этом пишет ТАСС со ссылкой на 
Агентство развития Норильска (АРН), которое является координатором проекта. 

В частности, планируется строительство причала в районе Оганер. Причал позволит 
обеспечить транспортную логистику к Норило-Пясинской системе озер по реке Норильская. 
Кроме того, планируется установка локально-очистных сооружений для турбаз на озере Лама 
на плато Путорана, модернизация туристической инфраструктуры в горном ущелье с 
водопадом под Норильском «Красные камни». 

В состав кластера войдут территории Норильска, Дудинки и плато Путорана. 
Планируется, что Норильск станет центром культурно-познавательного и промышленного 
туризма, Дудинка - событийного и этнографического, плато Путорана - экстремального и 
экологического. 

«Объем финансирования проектов создания туристской и обеспечивающей 
инфраструктуры, вошедших в ТРК «Арктический» оценивается порядка 5,2 млрд рублей. Из 
них частные инвестиции - 3,4 млрд рублей, финансирование из бюджетных источников - 1,8 
млрд рублей», - рассказали ТАСС в Агентстве развития Норильска. 
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«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Акции «Норильского никеля» «подвинули» «НОВАТЭК» 

Российский рынок акций провел среду в отличном настроении. Индекс МосБиржи 
взлетел к 3115 пунктам и готовится пройти в сторону 3125 пунктов, если поддержка 
сохранится в четверг. Индекс РТС вырос до 1542 пунктов с возможностью дальнейшего 
укрепления до 1550 пунктов. 

Акции «Норильского никеля» сегодня обновили свои максимальные уровни - бумага 
поднялась к 22698 руб. Повод для ралли есть: MSCI пересмотрел состав индекса MSCI-
Russia, где «НорНикель» «подвинул» «Новатэк» и занял его место в топ-4. Вес «НорНикеля» 
в составе индекса теперь окажется на уровне 9,3%, «Новатэка» - на уровне 4,7%. 

 Столь выраженный рост - здоровая реакция на хорошие новости, но от этой области 
акция может скорректироваться на 1-2% для того, чтобы чуть позже вернуться к уверенному 
подъему. 

energyland.info 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Президент России наградил Александра Усса орденом Невского. Губернатора 
Красноярского края представили к награде за особые заслуги на государственной службе. 

Информацию о том, что президент страны Владимир Путин наградил главу 
Красноярского края Александра Усса орденом Александра Невского стало известно накануне. 
Этот факт Newslab подтвердили в пресс-службе администрации губернатора, отметив, что 
«документов пока нет, указ президента не появился даже на официальном сайте Кремля». 

Тем не менее, министр транспорта Красноярского края Константин Димитров уже 
опубликовал на своей странице во Facebook пост-поздравление для губернатора: 

«Хочу поздравить главу региона с столь высокой наградой за особые личные заслуги. 
Должен сказать, что лучшая Универсиада в истории студенческих игр (а именно такую оценку 
нашим играм дал FISU) стала возможна благодаря личному участию Александра 
Викторовича», — написал министр транспорта. 

В ноябре 2017 года президент России Владимир Путин вручил такую же 
государственную награду бывшему главе Красноярского края Виктору Толоконскому с 
формулировкой, что такие руководители «своим талантом, трудом и мужеством возвышают 
родную страну, вдохновляют и задают ориентиры». 

Орден Александра Невского могут получить госслужащие за особые заслуги перед 
Отечеством в деле государственного строительства, за многолетнюю службу и за высокие 
достижения в различных отраслях. 

Newslab.ru 
 

Красноярский край решит проблему с дефицитом врачей с помощью образовательных 
сертификатов 

Красноярский край начнет целевую подготовку врачей с помощью образовательных 
сертификатов. Закон сегодня обсуждали на заседании комитета по охране здоровья и 
социальной политике Законодательного Собрания региона. 

Документ коллегам представлял депутат и ректор Красноярского государственного 
университета имени профессора Войно-Ясенецкого (КрасГМУ) Алексей Протопопов. Он 
пояснил, что ситуация с обеспечением поликлиник и больниц медицинским персоналом в 
регионе меняется, но недостаточно быстро. Поэтому депутаты предлагают ввести 
специальные образовательные сертификаты. Их смогут получить студенты, аспиранты и те 
медицинские работники, которые решили пройти переподготовку или повысить свою 
квалификацию. 
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Сертификат будет работать так же, как и целевой прием в вузы — выпускник вуза 
обязан будет работать в том медицинском учреждении, которое являлось заказчиком. Точный 
механизм получения сертификатов и дальнейшего распределения, предстоит разработать 
краевому правительству. 

Алексей Протопопов пояснил, что на профессиональную переподготовку или повышение 
квалификации в 2020 году планируется предоставить 50 образовательных сертификатов, а 
начиная с 2021 года по 100 образовательных сертификатов ежегодно. В бюджете 2020 года 
для реализации закона необходимо будет предусмотреть во время ближайшей корректировки 
30,4 миллиона рублей. В 2021 году сумма увеличится до 88,5 миллионов рублей, а в 2022 
году придется вложить уже 138 миллионов. Благодаря этому уже в 2024 году в Красноярском 
крае удастся избавиться от дефицита кадров. 

«Действовать закон будет с 2020 года. Это позволит получить максимально быстрый 
эффект», — пояснил Алексей Протопопов. 

newslab 
 

Глава Росприроднадзора займется Красноярском «в ручном режиме» 
Руководитель федеральной службы по надзору в сфере природопользования Светлана 

Радионова публично подтвердила, что ее визит Красноярск состоится 25 февраля. 
Сюда она приедет по приглашению губернатора края Александра Усса. В своем блоге 

Светлана Радионова подтвердила дату визита. 
25 февраля лично буду в Красноярске, проведу совещание с органами власти и 

местными предприятиями, разберемся в работе каждого из них. Мобилизуем ЦЛАТИ для 
отбора проб. Городом будем заниматься в ручном режиме и на постоянной основе», - 
написала она. 

Радионова также отметила что Красноярск – один из двенадцати городов России, где 
реализуется федеральный проект «Чистый воздух». 

Напомним, режим НМУ, который жители Красноярска чаще всего называют режимом 
«Черного неба» был введён в Красноярске вечером 14 февраля. Изначально планировалось, 
что он будет действовать до вечера 17 февраля, однако в понедельник действие режима 
продлили ещё на сутки. 

Жители Красноярска решили привлечь внимание знаменитостей к экологической 
проблеме. Они начали активно постить в социальных сетях фото и видео, отмечая аккаунты 
известных жителей страны. Первым на проблему откликнулся известный рок-музыкант и 
общественный деятель и член совета при комитете Госдумы по культуре Сергей Шнуров. Он 
посвятил экологической проблеме в Красноярске стих, который опубликовал на своей 
странице в Instagram. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин заявил о сохранении «тандема» с Медведевым 
Президент России Владимир Путин в интервью агентству ТАСС не согласился с 

предположением о распаде «тандема» с Дмитрием Медведевым. «Ничего не распалось», — 
сказал глава государства. 

«Мы как работали, так и работаем с Дмитрием Анатольевичем». «Он поменял 
направление своей деятельности. Это правда, это тоже естественно», — заявил президент. 

Путин также сообщил, что у него дружеские отношения с Медведевым. «У нас секретов 
друг от друга нет. Поэтому мы с ним обсуждали отставку правительства. И он был в курсе 
был того, что происходит», — сказал глава государства. 

Комментируя нынешнюю должность Медведева (заместитель председателя Совета 
безопасности), Путин предложил не сравнивать ее с постом вице-президента, как 
предположил лидер ЛДПР Владимир Жириновский. Он объяснил это тем, что вице-президент 
может заместить главу государства, а зампред главы Совбеза является помощником 
президента по этой линии вопроса. 
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Также Путин поспорил с тем, что должность замглавы Совбеза создали в 
спешном порядке. По его словам, у президента есть возможность восполнить пробел в 
Конституции своим указом, а уже потом принять это в качестве закона. «Это нормальная 
практика, здесь нет ничего необычного», — сказал глава государства. 

Владимир Путин принял отставку Дмитрия Медведева 15 января и предложил на пост 
нового главы правительства Мишустина. Государственная дума с предложением президента 
согласилась. 

 РБК 
 
Счетная палата назвала исполнение расходов бюджета в 2019 году худшим за 11 лет 

Уровень исполнения расходов федерального бюджета РФ в 2019 году составил 94,2% и 
стал самым низким за последние 11 лет, объем неисполненных ассигнований вырос с 2018 
года почти в 1,5 раза, до 1,1 трлн рублей, к такому выводу пришла Счетная палата РФ по 
итогам анализа исполнения бюджета РФ в 2019 году. 

"Самые такие серьезные, мне кажется, неисполнения связаны с недоисполнением 
расходов в размере 1 трлн 122 млрд рублей по последним данным (...). Мы сегодня должны 
констатировать низкую дисциплину исполнения федерального бюджета. Нужно очень 
серьезно и глубоко разбираться в причинах. Одна из причин - нацпроекты, поздняя их 
подготовка, утверждение, изменения в течение года, но и все процедуры оказываются очень 
забюрокрачены", - сообщил журналистам глава контрольного ведомства Алексей Кудрин. 

Он ожидает, что новое правительство сможет добиться немного более лучших 
результатов по исполнению. "Надеюсь, что новое правительство более активно возьмется за 
исполнение тех обязательств, которые уже у государства есть, и вот такого неисполнения не 
допустит. Знаю даже настрой этого правительства такой, надеюсь, что многие обязательства 
будут исполнены более полно. (...) Я знаю, во-первых, поручения нового председателя 
правительства о том, чтобы разобраться в причинах неисполнения и даже назвать 
виновников такого неисполнения, так что, это тоже, я думаю, подтолкнет. Сегодня, конечно, 
смена правительства несколько тоже подтормаживает (исполнение - прим. ИФ), но думаю, 
что серьезно не скажется на графике исполнения этого года, я думаю, он будет близок к 
обычному, но все-таки лучше, чем в прошлом году", - сказал Кудрин. 

…Как отмечается в аналитической записке Счетной палаты о ходе исполнения бюджета, 
наибольший объем неисполненных бюджетных назначений зафиксирован по разделам 
"Национальная экономика" (253,8 млрд рублей, или 8,2% показателя сводной росписи), 
"Национальная оборона" (236 млрд рублей, или 7,3%) и "Общегосударственные вопросы" 
(232,8 млрд рублей, или 14,6%). 

На менее чем 90% исполнены расходы у 18 главных бюджетных распорядителей, это, 
как отмечает СП, самый низкий показатель за последние 3 года. Аутсайдерами с уровнем 
исполнения ниже 80% стали 7 главных распорядителей: Минприроды - 59,8%, Федеральное 
агентство по делам национальностей - 76%, Минкомсвязи - 77,1%, Росавиация - 77,2%, 
Росархив - 77,4%, Росморречфлот - 78,5%, Федеральная антимонопольная служба (ФАС) - 
78,6%. 

Также Счетная палата обращает внимание на возросшую неравномерность исполнения 
бюджета, увеличение расходов в последние месяцы года. Так, в четвертом квартале 
прошлого года уровень исполнения составил 32,4% сводной росписи с изменениями (6,265 
трлн рублей), что является самым высоким показателем за последние 3 года (в 2017 году - 
30,7%, в 2018 году - 30,5%). По-прежнему самый высокий уровень исполнения отмечается в 
декабре - 18% (3,29 трлн рублей), что также превышает показатели последних трех лет (в 
2017 году - 14,9%, в 2018 году - 15,4%). 

"Конечно, вот эта неравномерность беспокоит. И она связана не только с введением 
инвестиционных объектов, которые, как правило, завершаются и оплачиваются в конце года, 
но, конечно, это и нацпроекты многие, и текущие расходы, и закупки оборудования, услуг 
случались в конце года, в основном, как известно, в том числе и долгая раскачка по 
нацпроектам, а также с очень сложными процедурами (если чуть проспал в начале года, то 
процедура по закупкам растягивается до конца года)", - сказал Кудрин. 
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Не полностью выполнены расходы по 41 из 42 госпрограмм. Менее 90% исполнение по 
12 госпрограммам (развитие судостроения, развитие фармацевтики, космическая 
деятельность, развитие Республики Крым, окружающая среда, национальная политика, 
управление финансами, развитие Арктики, образование, культура, использование природных 
ресурсов, доступное жилье). 

Уровень исполнения расходов на реализацию нацпроектов и комплексного плана (91,4%) 
на 2,8 п.п. ниже среднего уровня исполнения расходов. Объем неисполненных назначений 
составил 149,8 млрд рублей, или 8,6%. На менее 90% исполнены расходы по нацпроектам 
"Экология", "Цифровая экономика РФ", "Производительность труда и поддержка занятости", 
"Международная кооперация и экспорт" и по комплексному плану. Расходы на закупку 
товаров (работ, услуг) в рамках нацпроектов составили 87,5%, на межбюджетные трансферты 
регионам - 89,2%. 

Объем заблокированных лимитов бюджетных обязательств на 1 января составил 389 
млрд рублей, что почти на 40% больше 2018 года, причиной этого стало невыполнение 
условий для распределения зарезервированных бюджетных ассигнований, осуществления 
расходов на финансовое обеспечение ФАИП и мероприятий по информатизации. 

"То, что мы называем заблокированными, которые в свою очередь включают и 
зарезервированные (ассигнования - прим. ИФ), составили 389 млрд рублей - это которые 
даже не розданы в отрасли, включая, как я сказал, зарезервированные. Это очень большая 
цифра. (...) Объем зарезервированных бюджетных ассигнований, которые не были даже 
расписаны между различными направлениями расходов, составил 234,3 млрд рублей. То 
есть очень большой запас у правительства остается не использованным, который, конечно, 
мог уйти в очень острые отрасли нашего хозяйства и на решение социальных задач", - сказал 
Кудрин. В частности, он отметил проблему предоставления жилья детям-сиротам. "Там нужно 
в разы увеличивать объемы поддержки субъектов РФ на это - деньги остаются 
зарезервированными, а дети не получают своевременно жилья", - пояснил глава СП. 

Хотя исполнение расходов на ФАИП в прошлом году выросло на 6,4% (до 643,3 млрд 
рублей) в сравнении с 2018 годом, однако уровень исполнения от назначений на 2019 год 
составил 76%. Это самый низкий показатель за 16 лет, отмечает Счетная палата. 

INTERFAX.RU 
 

В России 2,6 млн силовиков — больше, чем предпринимателей. На них выделяют треть 
бюджета 

Зарплаты сотрудников силовых ведомств в 2-3 раза выше, чем в среднем по стране, а 
численность персонала растет почти у всех структур. Как Россия стала страной силовиков. 

В России порядка 2,6 млн людей работают в силовых ведомствах — в них занят каждый 
57-й россиянин, подсчитало издание «Проект». С учетом сотрудников охраны госкомпаний, 
ЧОПов и служб безопасности крупных компаний доля будет еще выше. Больше всего людей 
заняты в армии:  

Минобороны насчитывает 793,5 тыс. действующих военнослужащих;  
МВД — 692 тыс. сотрудников; 
Росгвардия — приблизительно 340 тыс. человек; 
ФСИН — 212 тыс. человек; 
ФСБ — порядка 200 тыс. сотрудников; 
МЧС — 118 тыс. сотрудников; 
ФССП — 55 тыс.; 
ФСО —50 тыс.; 
ФТС — 49 тыс.; 
Генпрокуратура — 33 тыс. человек; 
Следственный комитет — 19 тыс. человек; 
Служба внешней разведки — примерно 13 тыс. человек; 
ГФС (государственная фелдъегерская служба) — 4 тыс. человек.  
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С 2014 г. количество силовиков, по подсчетам «Проекта», выросло на 10%. При 
этом в МЧС численность персонала упала на 32% с 2012 г. — это единственная силовая 
структура, которая претерпела такие масштабные сокращения.   

С 2014 года на силовые структуры приходится порядка 30% расходов федерального 
бюджета. К примеру, в 2012 г. на статьи расходов «Национальная оборона» и «Национальная 
безопасность и правоохранительная деятельность» приходилось 21% от федерального 
бюджета, а в 2018 г. — уже 29%. Без учета засекреченных статей расходов, в 2018 г. на 
Минобороны приходилось 1,71 трлн руб. трат, на МВД — 961,7 млрд руб., на ФСИН — 305,8 
млрд руб., Росгвардию — 231,5 млрд руб., ФСБ — 65,8 млрд руб.  

Больше всего относительно 2012 г. выросли расходы на ФСБ, Генпрокуратуру и 
Следственный комитет. В 2012 г. доля расходов на статью «органы безопасности» была 
меньше 0,1% от общих трат на силовиков в федбюджете, а к 2018 г. показатель вырос до 7%. 
Частично это может быть связано с перераспределением военных пенсий по бюджетам 
профильных ведомств.  

Выросли и доходы силовиков: во всех ведомствах средние зарплаты сотрудников 
оказались выше, чем в среднем по стране. Заработки работников силовых структур в 
федеральных аппаратах ведомства в 2-3 раза выше среднероссийских зарплат. Однако 
зачастую это связано высокими доходами руководителей: вместе с премией они могут 
получать более 1 млн руб. в месяц, тогда как рядовые сотрудники получают 40 тыс. руб. в 
регионах, говорит председатель Московского профсоюза полиции и Росгвардии Михаил 
Пашкин.  

Ранее Борис Дьяконов, основатель и директор банка для предпринимателей «Точка», 
оценивал реальное количество предпринимателей в России в 2-2,5 млн человек:  

В России хватает предпринимателей, но мало предпринимательства. Я думаю, что в 
экономике очень-очень не хватает критического количества свободных предприимчивых 
людей, у которых будут развязаны руки предпринимать. Сейчас почти весь малый бизнес — 
это пережевывание нефтяных брызг. 

Деловой квартал 
 

Социальные пенсии в России повышаются с 1 апреля 
Социальные пенсии в России будут проиндексированы на 6,1 процента, заявил министр 

труда и социальной защиты Антон Котяков. 
"Индексация позволит повысить уровень пенсионного обеспечения почти 4 миллионов 

пенсионеров, из которых около 3,2 миллиона человек – получатели социальных пенсий", – 
отметил Котяков. Проект постановления правительства уже готов. 

Пенсии повышаются с учетом темпов роста прожиточного минимума пенсионеров за 
предыдущий год. На повышение социальных пенсий будет направлено 21,7 миллиарда 
рублей до конца года, или по 2,41 миллиарда в месяц, сообщил Минтруд. 

Индексация социальных пенсий в 2020 году примерно в 2 раза выше инфляции и больше 
индексаций социальной пенсии за последние 2 года: в 2019 году – 2 процента, в 2018 году — 
2,9 процента. В эти года пенсии повышались на уровне инфляции. 

Социальная пенсия выплачивается россиянам, которые по разным причинам не смогли 
заработать трудовой стаж.  Это и инвалиды, и дети без кормильца. 

Одновременно с социальными пенсиями вырастут военные пенсии, пенсии участников 
Великой Отечественной войны, граждан, награжденных знаком "Жителю блокадного 
Ленинграда", пенсии пострадавших от радиационных или техногенных катастроф. 

С 1 января 2020 года страховые пенсии неработающим пенсионерам повышены на 6,6 
процента. В итоге среднегодовое увеличение размера страховой пенсии по старости 
неработающих пенсионеров составит в среднем 1 тысячу рублей. 

К 2022 году средний размер пенсий в России вырастет до 18 290 рублей, сообщил ранее 
глава Пенсионного фонда России Антон Дроздов. 

Вести 
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Зарплаты россиян выросли быстрее цен за десятилетие 
Зарплаты россиян за последние десять лет увеличились в 2,5 раза в коммерческом 

секторе и в 2,6 раза — в государственном, в то время как цены цены выросли вдвое. Об этом 
говорится в исследовании аудиторской компании FinExpertiza, данные которого приводят 
«Известия». 

В исследовании отмечается, что с апреля 2009 года по апрель 2019 года средняя 
номинальная начисленная зарплата в государственном секторе выросла с 15,8 тысячи 
рублей до 39,6 тысячи рублей. При этом в негосударственном, за исключением малых 
предприятий — с 21,7 тысячи до 56,5 тысячи рублей. В то же время за аналогичный период 
удвоились цены. 

При этом россияне могли бы получать меньше, если бы работодатели повышали 
зарплаты лишь на уровне инфляции. Однако работники в коммерческом секторе временно 
выиграли бы от индексации зарплат в 2015 и 2016 годах, поскольку тогда инфляция 
достигала пиковых значений в 11,4 процента и 12,9 процента соответственно. В то же время 
ежегодное повышение размера выплат только на уровне инфляции привело бы к отставанию 
окладов от фактически сложившейся в экономике. 

В январе сообщалось, что наиболее высокую зарплату получают работники в 
строительной сфере. Их средняя месячная зарплата в России составляет 49,8 тысячи 
рублей. Также в тройку лидеров по уровню зарплаты вошли сотрудники в фитнес-индустрии 
(47,7 тысячи рублей) и автомобильном бизнесе (46,1 тысячи). При этом три последних места 
заняли бухгалтерия и финансы (29,9 тысячи), административная работа (29,6 тысячи) и 
образование (26,2 тысячи). 

Лента.ру 
 

В МЭР ухудшили прогноз по росту населения России 
Минэкономразвития обновило прогноз социально-экономического развития. В нем 

ожидания по росту численности населения России до 2024 года были снижены. Так, по 
состоянию на 1 января 2020 года численность постоянного населения страны составляет 
146,74 млн человек. 

 Прогноз МЭР был составлен с учетом новых мер поддержки рождаемости, объявленных 
президентом Владимиром Путиным в послании к Федеральному собранию. Согласно 
документу, численность населения России составит в 2020 году — 146,8 млн вместо 147 млн 
человек из предыдущей версии прогноза; в 2021 году — 147 млн (147,3 млн человек); в 2022 
году — 147,2 млн (147,7 млн); в 2023 году — 147,4 млн (148,2 млн); в 2024 году — 147,5 млн 
(148,7 млн). 

 Ранее предполагалось, что население будет расти на 300–400 тыс. человек ежегодно, 
теперь же ведомство ожидает более скромных темпов — на уровне 200 тыс. человек в год. 

 Вместе с тем, указывает РБК, расчеты Минэкономразвития идут вразрез с 
демографическим прогнозом Росстата. Согласно его среднему варианту, в текущем году 
население РФ сократится на 90,6 тыс. человек и впоследствии убыль будет только расти. 

 К 2024 году служба статистики прогнозирует сокращение численности до 145,9 млн 
человек. 

 Отмечается, что число россиян сокращается с 2018 года, в 2009–2017 годах население 
страны непрерывно росло. Естественная убыль населения, по данным Росстата, не 
компенсируется за счет миграции. В 2024 году она превысит миграционный прирост в два 
раза, а на спад пойдет только с 2027 года. 

 Росстат ожидает, что суммарный коэффициент рождаемости к 2035 году вырастет с 
1,503 в 2019 году до 1,579. При этом к 2025 году коэффициент рождаемости обвалится до 
1,415. Это расходится с планами правительства. Так, в нацпроекте «Демография» заложено 
увеличение суммарного коэффициента рождаемости до 1,7 ребенка на одну женщину к 2024 
году. 

ИА «Росбалт» 
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Бедность и низкие зарплаты – главные раздражители граждан 
Самыми острыми для россиян остаются экономические проблемы: рост цен, падение 

доходов, безработица, бедность и коррупция. Лидеры в рейтинге беспокойств почти не 
меняются, но социологи исследовательского центра «Ромир» обратили внимание на новую 
закономерность: все большее внимание жители страны обращают на проблемы низких 
доходов и коррупции. В то же время проблема высокой инфляции, о негативном влиянии 
которой власти усердно рассказывали последние несколько лет, отходит на второй план. 

Социологи «Ромира» опросили 1500 граждан РФ на предмет того, какие проблемы 
общества на сегодняшний день они считают самыми значимыми. Список этих главных 
проблем для нас выглядит традиционным. 

На протяжении всего периода наблюдений (с 2013 года) больше всего россиян 
беспокоила и беспокоит бедность и низкие зарплаты, рост цен и коррупция. 

В настоящее время в первую очередь людей волнует уровень бедности и низкие 
зарплаты. Эту проблему отмечают сегодня 18% опрошенных. На проблему безработицы как 
основную для российского общества указывает еще 11% респондентов. 

Сильнее низкие доходы волновали россиян только в 2017 году – тогда на значимость 
этой проблемы указывал каждый пятый житель страны, напоминают социологи. 

На инфляцию как основную проблему РФ сегодня указывает заметно меньшее число 
граждан – 16%. При этом пик беспокойства о росте цен пришелся на 2014 год – обострение 
экономического кризиса, замечают ученые. Тогда высокие цены волновали 22% россиян. 
Однако после этого года восприятие инфляции как главной угрозы постепенно снижалось. 

Удивительно, что с того же 2014 года в стране несколько возросла озабоченность 
коррупцией. Если шесть лет назад на значимость победы над этой проблемой общества 
указывали 9% опрошенных, то сегодня – уже 11%. Чуть меньшее число – 9% респондентов 
волнует тема жилищно-коммунального хозяйства, свидетельствуют данные опроса. 

Действительно, список основных недовольств населения из года в год в общем и целом 
остается прежним, однако по некоторым заметен существенный рост негативных настроений. 
К примеру, недавний опрос фонда «Общественное мнение» (ФОМ) показал, что граждан в 
первую очередь волнует проблема низких зарплат (45%). Такое же число россиян оказалось 
недовольно тарифами на услуги ЖКХ. Обнародованный еще осенью прошлого года опрос 
Левада-Центра показал схожие тенденции: если в 2014 году рост безработицы беспокоил 
лишь каждого четвертого россиянина, то теперь – уже 36% опрошенных. 

В то же время общее недовольство населения уровнем инфляции, согласно данным 
ФОМ, также снизилось. Сегодня в качестве проблемы ее называют треть опрошенных, тогда 
как в 2015 году – свыше половины (59%) респондентов. Аналогичные выводы были и у 
Левада-Центра. Рост цен тогда был назван россиянами главной бедой. Инфляция волновала 
почти 60% опрошенных. Для сравнения: в 2014–2016 годах запредельный рост цен на товары 
и услуги волновал свыше 70% населения страны. 

Существенно недовольны граждане и качеством оказываемых государством социальных 
услуг. ФОМ сообщает, что треть населения недовольна уровнем социальных выплат: 
стипендий, пособий и пенсий. А каждого пятого не устраивает качество соцобеспечения и 
соцзащиты населения. Заметим, в 2015 году на эту проблему указывало лишь 16% 
опрошенных, следует из данных фонда. 

Каждый четвертый россиянин не удовлетворен положением дел в отечественной 
медицине, продолжают в ФОМ. И недовольство качеством услуг в здравоохранении растет, 
делали вывод социологи Левада-Центра. В 2014 году на недоступность медицины 
жаловались лишь 23% опрошенных, теперь – 30%, следовало из опроса. 

При этом и ФОМ, и Левада-Центр также констатировали нарастание недовольства в 
обществе высоким уровнем коррупции. Так, в ФОМ сообщали, что сегодня взяточничеством 
во всех органах власти недовольны почти 40% населения, тогда как еще в 2015 году их доля 
не достигала и 30%. Социологи Левада-Центра, в свою очередь, отмечали, что высокий 
уровень коррупции в стране беспокоит свыше 40% жителей РФ. Для сравнения: шесть лет 
назад о такой проблеме говорил лишь каждый четвертый респондент. 
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Рост нетерпимости к взяточничеству показателен, если учесть невысокие 
показатели страны в рейтингах восприятия коррупции. Так, Россия оказалась на 137-м месте 
из 180 возможных в недавнем рейтинге наименее коррумпированных стран, который 
составляет Transparency International. РФ набрала 28 баллов из 100 возможных, разделив 
свое место с такими странами, как Кения, Либерия, Ливан, Мавритания, Парагвай, Уганда. 
Ситуация в РФ оказалась даже хуже многих постсоветских стран. Для сравнения: Грузия и 
Белоруссия набрали 56 и 45 баллов соответственно. 

Схожими наблюдениями делились и некоторые российские чиновники. Так, глава 
Счетной палаты Алексей Кудрин указывал, что проблемы коррупции в стране не снижаются, а 
потери бюджета исчисляются триллионами рублей. 

Возвращаясь к мироощущению россиян, эксперты «НГ» соглашаются, что проблема 
роста цен действительно ушла для россиян на второй план. «Однако одной из причин 
замедления роста цен стало снижение потребительской активности, вызванное уменьшением 
и стагнацией реальных доходов граждан, наблюдавшимся в последние годы», – напоминает 
эксперт по фондовому рынку «БКС Брокер» Дмитрий Бабин, подчеркивая, что без ускорения 
экономики ждать роста доходов населения невозможно. 

Когда у работающего россиянина достаточно высокая заработная плата, которая 
индексируется и увеличивается год от года, он не замечает роста инфляции, говорит 
руководитель аналитического департамента AMarkets Артем Деев. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Зачем государство покупает Сбербанк само у себя 

Минфин покупает у Центробанка контрольный пакет акций Сбербанка за 2,8 трлн рублей 
с помощью средств, лежащих в Фонде национального благосостояния. Событие крайне 
важное, и не просто так оно вызвало активное медийное обсуждение. Причем мнения 
экспертов – в диапазоне от опасений, что Сбер сейчас быстренько приватизируют 
олигархи/американцы/олигархи с американцами, до восторгов от победы над Госдепом и ФРС 
(которые, как известно всем конспирологам, контролируют российский ЦБ). 

Давайте спокойно поразмышляем, зачем на самом деле нужна эта продажа. 
Учет и контроль 

Счетная палата (СП) опубликовала на своем портале промежуточные результаты 
анализа реализации нацпроектов по состоянию на ноябрь 2019 года, и там все, прямо 
скажем, не хорошо. Одной из ключевых проблем является то, что выделяемые государством 
деньги для финансирования нацпроектов не доводятся коммерческими банками до 
адресатов. В СП неоднократно заявляли, что не могут нормально собрать данные об объемах 
реализованной господдержки именно из-за того, что все данные «теряются» в разных 
финансовых структурах. 

Финансирование нацпроектов происходит бюджетными деньгами через частные банки. 
Частные банки добавляют свою маржу, и кредиты становятся дорогими. Но дорогие никто не 
возьмет, поэтому государство компенсирует банкам «потери» от снижения ставок, т. е. 
фактически дарит банкам деньги. При этом возникает сразу несколько дурацких и 
необъяснимых с точки зрения экономической целесообразности ситуаций: 

1. Зачем нужны коммерческие банки как посредники между выделяющим льготные 
кредиты государством и получающим эти кредиты бизнесом? Почему нельзя выдавать их 
через специальный фонд без маржи коммерческих банков? Собственно, такой фонд есть. Его 
вынужден был создать министр промышленности Денис Мантуров для хоть какой-то 
возможности кредитования производства, поскольку с текущей ставкой ЦБ и маржой 
коммерческих банков никто такие кредиты взять не может. Но этот фонд маленький и 
потребности нацпроектов покрыть никак не может. 

2. Деньги выдаются банками, которые не несут ответственность за достижение целевых 
показателей нацпроектов. Зато те, кто за показатели отвечает (те же министерства или главы 
регионов), никак не влияют на процесс выдачи денег. 
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3. Из-за наличия банковской тайны банки не предоставляют реализующим нацпроекты 
госорганам информацию о своих кредитных операциях, и государство не может понять, куда 
уходят деньги. 

Еще 3 октября 2019 года в «Основных направления бюджетной политики» на 2020–2022 
годы Минфин заявил, что «намерен обеспечить полную прослеживаемость движения 
бюджетных средств, направленных на реализацию нацпроектов». Но как это сделать? Только 
получив прямой контроль над банком-монополистом. Именно в связке с этим первый вице-
премьер Белоусов анонсировал единую информационно-аналитическую систему мониторинга 
реализации нацпроектов, которая должна появиться к лету. Без строгого учета и контроля 
никакие экономические программы реализовать невозможно. Но если вопрос только в этом, 
то почему продажа, а не передача? 

Загадочные манипуляции 
Несмотря на все «красивые» выкладки конспирологов, ЦБ – это государственный орган 

Российской Федерации, но с особым статусом. Он независим от правительства, но все его 
имущество находится в федеральной собственности, а главу ЦБ назначает Госдума по 
представлению президента. 75% своих доходов он передает федеральному бюджету, а 
остальное использует для золотовалютных операций и санации (вытаскивания из 
банкротства за счет государственных средств) коммерческих банков. 

Да, эти санации с точки зрения экономического развития (особенно если экономика 
«рыночная») так же бессмысленны, как и само наличие коммерческих банков. Бессмысленна 
и неоправданно высока кредитная ставка с искусственно заниженным курсом рубля, которые 
уничтожают российскую промышленность в пользу экспортеров сырья. Но это скорее говорит 
о действиях ЦБ в пользу ряда крупных олигархических групп, чем в пользу Госдепа. В общем, 
ЦБ РФ не управляется из ФРС США. 

Но тем более загадочным выглядит покупка контрольного пакета Сбера одним 
госорганом у другого госоргана. Это, по сути, один и тот же собственник, то есть, простым 
языком, это перекладывание денег из кармана в карман одной и той же куртки. Зачем? Тем 
более что ЦБ получил Сбер в свое время совершенно бесплатно. Эксперты говорят, что 
банковский регулятор не может одновременно быть владельцем банка-монополиста. Почти 
20 лет мог, а теперь не может? Тем более что именно через Сбер ЦБ регулирует «как нужно» 
курс рубля, то продавая доллары, то скупая их. Почему Сбер в руках ЦБ создает конфликт 
интересов, а в руках Минфина не создает? Минфин держит в нем гособлигации, то есть 
должен банку больше триллиона рублей. Значит, дело не в этом. 

Не секрет, что Центробанк уже несколько лет убыточен. Неудачные биржевые игры и 
поддержание на плаву неконкурентоспособных коммерческих банков привели к убыткам в 
435,3 млрд рублей в 2017-м и 434,7 млрд рублей в 2018 году, а значит, в бюджет страны с 
2017 года не перечисляется ничего. Сделка позволяет закрыть дыру, и в ЦБ уже 
подтвердили, что 25% от суммы сделки (700 млрд рублей) останется у регулятора, а 
остальные 75% он по закону передаст в бюджет. Предположим, что перекладывание денег из 
кармана в карман нужно именно для того, чтобы покрыть убытки Центробанка. Но ведь речь 
идет не о долларах, а о рублях, которые ЦБ спокойно может печатать, а если их не 
вбрасывать во внутреннюю экономику, то никаких проблем с инфляцией дополнительная 
эмиссия не принесет. Тоже не срастается. 

Заветные 7% 
Возможно, нужно посмотреть в другую сторону, а именно на то, откуда деньги для 

покупки. Почти 3 млрд рублей возьмут из ФНБ, где накапливается часть доходов от продажи 
нефти и газа для гарантирования пенсионного обеспечения граждан России. Закон не 
позволяет брать оттуда средства на что-либо, кроме пенсий, а значит, для осуществления 
сделки придется менять закон. Предположим, это сделают (хотя и закон о ЦБ, запрещающий 
снижать его долю в Сбербанке, тоже придется переписывать). И все равно не совсем понятна 
позиция силуановского Минфина. Осуществившее крайне непопулярную и, как потом признал 
сам президент Путин, экономически бессмысленную пенсионную реформу, отправленное в 
отставку правительство Медведева объясняло необходимость повышения пенсионного 
возраста в том числе тем, что по Бюджетному кодексу залезть в деньги ФНБ для 
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финансирования пенсий можно, только когда накопления фонда превысят 7% от ВВП. В тот 
момент они действительно были меньше. Но сейчас в фонде уже 7,3% ВВП – больше 
триллиона рублей «лишних». 

Таким образом, средства для отмены пенсионной реформы появились. Но если забрать 
из ФНБ треть имеющихся там средств на покупку Сбербанка, то деньги фонда снова 
оказываются замороженными надолго, то есть отмены раскритикованной Путиным реформы 
ждать не следует. 

Впрочем, позицию бывшего первого вице-премьера в правительстве Медведева, а ныне 
главы Минфина Антона Силуанова всегда поддерживала глава ЦБ Эльвира Набиуллина – 
деньги ФНБ для пенсий использовать нельзя, иначе начнется инфляция. Они, правда, не 
говорят, что рубль примерно в два с половиной раза ниже реального показателя ППС 
(паритет покупательной способности) искусственно обвалил именно ЦБ. Кроме того, если 
наконец заработают нацпроекты, пенсионеры потратят свои деньги на приобретение 
российских товаров, произведенных в России и на российских предприятиях, то есть рост 
объемов производства компенсирует увеличившееся количество денег в экономике, а 
промышленность получит увеличившийся внутренний рынок для сбыта. 

13 февраля на заседании правительства Силуанов заявил, что деньги, которые ЦБ 
получит от продажи его доли в Сбере, будут пущены на предложенные Путиным социальные 
инициативы: материнский капитал, пособия для семей с детьми и т. д., хотя в конце 2019 года 
он же говорил, что деньги ФНБ нужно вложить в проекты Газпрома и НОВАТЭКа, то есть 
снова в и так сверхприбыльную сырьевую отрасль, ради которой искусственно занижен 
валютный курс, вместо заявленного в нацпроектах хайтека. Совершенно непонятно, зачем 
такие сложные схемы (переписывание двух законов, вывод из ФНБ, перевод в ЦБ, возврат 
части в Минфин), если у России есть огромные средства на казначейских счетах Минфина, в 
резервах Центробанка, да и просто в профицитном бюджете (где-то 800 млрд «лишних» 
рублей за год). Судя по отчетам Счетной палаты, деньги никак не могут истратить, поскольку 
буксует реализация нацпроектов. Опять загадка. 

Всем сестрам по серьгам 
Известно, что 50% и одна акция Сбербанка принадлежат государству в лице ЦБ, а 

остальное – частным компаниям, почти все из которых – нерезиденты. Список их официально 
не разглашается, но есть сведения, что это ряд американских фондов (как в Газпроме, 
примерно 25% которого принадлежит американским банкам через инструмент АДР – 
американских депозитарных расписок) и Норвежский суверенный фонд. Также не тайна, что 
правительство Медведева до отставки задумывало новый план приватизации. Осенью 2019 
года после встречи с американскими инвесторами тогда еще первый вице-премьер Силуанов 
сообщил, что поручил Минэкономразвития разработать «более амбициозный план 
приватизации», в который должны войти небольшие предприятия нефтегазовой отрасли и 
банковского сектора, «однако крупные тоже должны рассматриваться». А ключевая фраза 
Силуанова – «Приватизация нужна для снижения доли государства в экономике, а не для 
роста доходов бюджета». 

ФАС считает, что государство в России контролирует 70% экономики, Moody's – что 50%, 
ЕБРР называет цифру 35%, МВФ – 33%. Как бы там ни было, именно эта значительная и, как 
оказывается, эффективная госсобственность дает профицитный бюджет, то есть Силуанов 
прав, когда говорит, что бюджету приватизация ничего не даст. В общем, после этого всего 
появляется объективная необходимость прикинуть, а не идет ли речь о приватизации Сбера. 

После объявления о покупке правительством банка-монополиста его акции тут же 
выросли. И тут эксперты логично предположили, что Росимущество начнет распродажу 
Сбербанка. Но есть одно но. Минфин заявил, что банк не передадут Росимуществу, его акции 
оставят на балансе ФНБ. Значит ли это, что приватизации не будет? Нет, не значит. Просто 
меняется возможная схема.  

Если бы ЦБ просто передал акции Сбербанка Минфину (что в рамках одной 
госсобственности сделать элементарно), схема бы не вырисовывалась. А вот при продаже 
крупного пакета по закону нужно обязательно сделать аналогичное предложение и 
миноритарным акционерам, что министерство официально подтвердило. Учитывая, что у этих 
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«таинственных» акционеров вместе взятых акций Сбера всего на одну штуку меньше, чем 
у государства, размыть контрольный пакет не стоит вообще ничего.  

Итак, что мы имеем в сухом остатке. Конфликты интересов и необходимость покрытия 
убытков ЦБ, похоже, к сути дела отношения не имеют. Контроль со стороны отвечающего за 
реализацию нацпроектов правительства за главным в стране распределителем финансов – 
очевидно необходимый шаг, иначе выделяемые государством деньги продолжат гигатоннами 
уходить в неизвестном направлении. Так что здесь можно ставить плюс. Также можно 
сказать, что большой приватизации Сбербанка все-таки не намечается, баланс между 
группами «промышленников» и «приватизаторов» должен быть соблюден. А вот маленькая 
вполне может произойти. Ради этого самого баланса. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 20.02.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63,69  ▼ 0, 08 

EUR 68,78  ▼ 0, 31 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


